

INFORMACIÓN

VII.^o CONGRESO DE LA SOCIEDAD EUROPEA DE CIRUGIA CARDIO-VASCULAR

(Sección Europea de la Sociedad Internacional Cardio-Vascular)

Del 11 al 13 de julio próximo pasado ha tenido lugar el VII^o Congreso de la Sociedad Europea de Cirugía Cardio-Vascular en el «Ehrenhof» de Düsseldorf y bajo la presidencia de Clarence Crafoord de Suecia. El Comité de Organización, constituido por G. Korff, K. Kremer y F. Baumgartl, cuidó de su perfecto desarrollo.

PROGRAMA

11 JULIO. Enfermedad de Raynaud.

1. *Fisiopatología.* Ponente: E. MALAN (Italia).

Comunicaciones: L. LANGERON y P. LANGERON (Boulogne s/Mer).
La enfermedad de Raynaud considerada en sus asociaciones con ciertos estados patológicos.

II. *Estudio Clínico.* Ponente: R. P. JEPSON (Inglaterra).

Comunicaciones: H. PÄSSLER (Leverkusen). Documentaciones arteriográficas sobre la enfermedad y el síndrome de Raynaud.
—El diagnóstico diferencial de los trastornos circulatorios funcionales u orgánicos.

A. DIMTZA (Zurich). Transformación de las arterias de la mano en el síndrome de Raynaud tras lesión.

I. EL TORAEI (El Cairo). El fenómeno de Raynaud en la esclerodermia.

F. ORBAN (Lieja). Con motivo del síndrome de Raynaud.

L. VAN DEN BERG (Lieja). Empleo del reógrafo en la apreciación de los trastornos asfícticos de las extremidades.

III. *Tratamiento quirúrgico.* Ponente: G. ARNULF (Francia).

IV. *Indicaciones operatorias.* Ponente: K. DEBICKI (Polonia).

Comunicaciones: J. BAUMGARTNER (Genf). A propósito de las indicaciones operatorias en las obliteraciones arteriales crónicas de los miembros inferiores.

Discusión: W. BLOCK (Alemania) y H. WELTI (París).

Comunicaciones. H. HAXTON (Manchester). Resultados de la simpatectomía en la enfermedad de Raynaud.

J. C. LE JOUBIOUX (París). A propósito de la simpatectomía torácica alta en el síndrome de Raynaud.

P. WERTHEIMER y SISTERON (Lyon). Resultados de tratamiento quirúrgico en la enfermedad de Raynaud.

V. STOYANOVITCH, VASILJEVITCH y VOYADINOVITCH (Belgrado). Tratamiento de la enfermedad de Raynaud por la gangliectomía D2-D3 izquierda.

R. FONTAINE (Estrasburgo). A propósito del tratamiento quirúrgico de la enfermedad de Raynaud.

C. MENTHA (Ginebra). La denervación quirúrgica del miembro superior en la enfermedad de Raynaud.

A. ENJALBERT y A. GEDEON (Toulouse). Tratamiento quirúrgico del síndrome de Raynaud.

R. WITTMOSER (Innsbruck). Intervenciones toracoscópicas en el nervio simpático superior del tórax.

G. ZANNINI (Nápoles). Valor y límites de la operación de Smithwick en los síndromes de Raynaud.

J. KUNLIN (París). Sobre la enfermedad de Raynaud y su tratamiento.

L. BENES (Szekszard). Simpatectomía torácica efectuada en caso de trastorno intenso en las extremidades superiores a causa del hielo.

L. KULLOI-RHORER (Budapest). Procedimiento modificado concerniente a la denervación simpática del miembro superior.

12 JULIO. Tratamiento quirúrgico de la Estenosis pulmonar con y sin comunicación interauricular.

I. *Fisiopatología.* Ponente. ACTIS-DATO (Italia).

II. *Estudio Clínico.* Ponente: J. BRET (Francia).

Comunicaciones: J. SCHOENMACKERS (Düsseldorf). Estenosis e hipoplasia del ostium pulmonar.

W. HAAG, EISENREICH, WAGNER, L'ALLEMAND y VOSS (Gießen). Los efectos de la oclusión total de la arteria pulmonar sobre la presión ventricular y la de la aorta proximal.

III. *Tratamiento quirúrgico.* Ponentes: H. SELLORS (Inglaterra). 1.— Operación por vía ventricular.

2. — N. OECONOMOS (Grecia). Shunt extracardíaco.

3. — E. DERRA (Alemania). Operación «a corazón abierto» bajo hipotermia.

4. — C. DUBOST (Francia). Operación bajo circulación extracorpórea.

Comunicaciones: P. SANTY y P. MARION (Lyon). Resultado del tratamiento quirúrgico de las estenosis pulmonares.

B. KARAGEORGIS, I. PAPANICOLIS y St. COUREMENOS (Grecia). Consideraciones sobre algunos casos de cardiopatías operadas bajo hipotermia.

F. LOOGEN (Düsseldorf). Sobre la oclusión de la comunicación interauricular en la estenosis pulmonar sin comunicación interventricular.

T. SONDERGAARD (Aarhus). Sobre el tratamiento quirúrgico de la estenosis pulmonar aislada o con comunicaciones.

I. BOEREMA (Amsterdam). A propósito de la hipotermia en el tratamiento quirúrgico de la hipertensión pulmonar.

A. ENJALBERT y DUCUING (Toulouse). A propósito del tratamiento de la estenosis pulmonar orificial bajo circulación extracorpórea.

13 JULIO. Forum.

CORAZÓN:

I. BOEREMA (Amsterdam). Hipotermia con la ayuda de aire frío.

N. SALONIKIDES, M. FRANGOPPOULOS y C. TOUNTAS (Grecia). La punción auricular izquierda por vía transtorácica.

W. PORSTMAN y W. GEISSLER (Berlín). Cateterización retrógrada del ventrículo izquierdo por la arteria carótida común derecha.

P. MARION, KOSLOUSKY, TELLES y R. TINEL (Francia). Problema del tratamiento del abombamiento miocárdico tras infarto agudo.

A. P. NAEF (Suiza). El problema de las reintervenciones secundarias por recidiva de estenosis mitral.

W. BROSS, H. y Z. KOWARZYKOWIE y A. KUSTRZYCKI (Polonia). Valoración del tratamiento cardio-vascular en perspectiva de las investigaciones vectocardiográficas.

N. HORTOLOMEI (Bucarest). La hipotermia y el sistema nervioso central.

ARTERIAS:

J. H. FERRAND (Argelia). A propósito de los accidentes de la arteriografía.

G. ARNULF (Lyon). La arteriografía metódica de las arterias coronarias gracias a la utilización de la acetilcolina.

J. EL TORAEI (Egipto). Enfermedad de Takayasu (Síndrome de Martorell).

P. MARION y S. ESTANOVE (Francia). Embolectomías pulmonares.

L. SCHLICHT (Alemania). La importancia de la presión arterial para la anastomosis en la oclusión de las arterias principales de la pierna.

C. MENTHA (Suiza). La enfermedad de los ligados sin ligadura o el síndrome postanoxémico de los tejidos.

DIVERSOS:

L. MANTEUFFEL-SZOEGE, W. SITROWSKI y S. MACZENSKI (Polonia). Influencia del descenso de temperatura sobre la viscosidad sanguínea y sobre el trabajo del sistema circulatorio.

A continuación se proyectaron varios «films» sobre distintas técnicas operatorias.

El banquete de gala tuvo lugar en la «Rheinterrasse». El 14 de julio los Congresistas fueron invitados por el Prof. Pässler a visitar su Clínica Quirúrgica de Leverkusen.

Se acordó celebrar el próximo Congreso (1959) conjuntamente con la Sociedad Internacional de Cirugía, en Munich, y el siguiente (1960) en Barcelona.

Fueron nombrados cuatro nuevos Miembros titulares españoles de esta Sociedad:

Dr. ANGEL BOHORQUEZ SALCEDO (Sevilla).

Dr. ARMANDO PEGO BUSTO (Madrid).

Dr. JOSÉ M. ZALDÚA ALBERDI (Bilbao).

Dr. RAFAEL GARCÍA ZOZAYA (Sevilla).

III CONGRESO MUNDIAL DE CARDIOLOGIA Bruselas, 14-21 - Septiembre 1958

De interés angiológico:

Miércoles 17

de 9 a 11: SYMPOSIA

Circulación periférica: J. CID DOS SANTOS (Lisboa), F. LUND (Estocolmo), K. MATTHES (Erlangen).

de 14 a 16: DISCUSIÓN EN MESA REDONDA

Vasos periféricos: M. DE BAKEY (Houston), F. KAINDL (Viena), J. LAMBERT (Spa), E. MALAN (Génova), P. MARTIN (Chelmsford), F. MARTORELL (Barcelona), M. RATSCHOW (Darmstadt), J. VAN DER STRICHT (Bruselas) y P. WERTHEIMER (Lyon).

Secretariado: 80 rue Mercelis, Bruxelles.